



COMMUNIQUE

Fabian Jordan, nouveau président de l'Odas « *Observatoire national du développement et de l'action sociale* »

En cohérence avec les valeurs et méthodes de gouvernance qu'il porte déjà en tant que Maire de Berrwiller et Président de Mulhouse Alsace Agglomération (m2A), Fabian Jordan, créateur de la Journée citoyenne, a été élu ce 15 février nouveau Président de l'Odas (Observatoire national du développement et de l'action sociale). Il s'engage désormais à l'échelle nationale dans la promotion du développement social et local.

Fabian Jordan, nouveau Président de l'Odas au service des territoires

Succédant à Christophe Béchu (2015-2022), avec qui il a fondé *La République des Maires et des Elus Locaux*, et à Jean-Louis Sanchez (fondateur de l'Odas et Président depuis le 11 juillet 2022), Fabian Jordan a été élu Président de l'Observatoire national du développement et de l'action sociale (Odas) ce mercredi 15 février à l'occasion du Conseil d'administration de l'association.

Cette prise de fonction vient confirmer l'engagement de Fabian Jordan en faveur du développement social et local, du bénévolat, de l'engagement citoyen, tel qu'il l'a toujours prôné comme Maire de Berrwiller avec la création de la Journée Citoyenne en 2009, initiative locale qui s'est développée à l'échelle nationale. En effet, ce sont désormais plus de 3 000 communes qui organisent dans toute la France des chantiers citoyens.

Président de l'Association des Maires du Haut-Rhin (AMHR) et de Mulhouse Alsace Agglomération (m2A), Fabian Jordan exercera cette nouvelle mission en s'appuyant sur les mêmes **valeurs de proximité, d'humilité, de fraternité, de respect des citoyens et des communes, ainsi que sur la méthode de gouvernance de co-construction** qu'il porte au quotidien et qui sont **dans l'ADN de l'agglomération mulhousienne comme de l'Odas**. Il est en effet essentiel pour lui de développer un rôle de facilitateur, en soutenant les bonnes pratiques et initiatives, en les partageant auprès de tous, en nouant des partenariats « public – privé » pour fédérer les énergies positives au service des territoires.

L'Odas, plus de 30 ans au service de l'action sociale

Créé en 1990 par Jean-Louis Sanchez (universitaire et responsable de collectivité locale, et désormais Président d'honneur aux côtés de Christophe Béchu) avec le soutien des présidents des commissions des affaires sociales de l'Assemblée nationale et du Sénat, et du Conseil économique et social, l'Odas est une association qui analyse l'action des collectivités publiques et institutions locales en matière de cohésion sociale. Cette association évalue ainsi l'impact des politiques éducatives et sociales, et l'ensemble des dynamiques contribuant à la consolidation du vivre-ensemble. Par son expertise, l'Odas apporte à ses adhérents et partenaires une meilleure connaissance des publics et de leurs besoins sociaux.

Sa constitution en association lui garantit le principe de neutralité et d'indépendance. Sa gouvernance variée lui assure objectivité et adhésion des grandes associations d'élus, des principales fédérations associatives, des collectivités, avec le soutien permanent des ministères et administrations centrales concernées.

Un observatoire à 360°

Ses travaux sont enrichis depuis 2006 par son Agence des pratiques et initiatives locales, « Apriles », qui recense, expertise et diffuse les innovations les plus prometteuses en matière de transformation sociale et de développement social (odas.apriles.net), **et depuis 2020 par son Lab'AU** (odas.labau.org) dans les champs du vieillissement et du handicap. L'Odas porte également l'essai d'une innovation particulièrement prometteuse, telle la **Journée citoyenne** (depuis 2014, journeecitoyenne.fr).

Fort de son expérience et de son expertise, l'Odas alerte les pouvoirs publics depuis plus de trente ans sur la fragilité des liens sociaux (entraînant isolement, repli sur soi, défiance) et sur les effets négatifs de la dilution des repères (manque de reconnaissance et d'utilité sociale, effacement des valeurs républicaines, perte de sens du projet de société).

Une nouvelle présidence entre continuité et affirmation

Sous cette nouvelle présidence, l'Odas va poursuivre l'affirmation de ses compétences et de ses missions, dans les domaines d'importance que sont la **prévention, la protection de l'enfance, le vieillissement, l'inclusion du handicap, la fraternité et la citoyenneté** ; des enjeux stratégiques pour permettre à chacun de trouver sa place dans la société.

Pour mener à bien cette mission d'intérêt général, l'Odas réalise :

- **des enquêtes** notamment sur l'évolution des dépenses sociales et médico-sociales des territoires afin d'identifier leur situation, leurs orientations et leurs difficultés ;
- **des recherches-actions** (travail mené avec et pour les adhérents, sur des sujets spécifiques et individualisés : place de l'école, place des parents dans la réussite scolaire, avenir de l'action sociale de proximité sur un territoire...);
- **des expertises sur les pratiques efficaces, inspirantes et innovantes** : plus de 400 expériences suivies dans le cadre d'Apriles, une cinquantaine d'expertises dédiées au vieillissement et au handicap suivies par le Lab'AU, sans oublier le déploiement de la Journée citoyenne, qui touche à l'heure actuelle plus de 3 000 communes).

En 2023, dans une société en profonde mutation, l'Odas s'affirme comme un acteur central du développement social en proximité avec les territoires, et pourra compter sur l'engagement et la détermination de son nouveau Président, Fabian Jordan.

Contacts

Elu

Fabian Jordan

Président de l'Odas

Maire de Berrwiller, initiateur de la Journée citoyenne

Président de m2A et de l'AMHR

Expert Odas

Didier Lesueur

Délégué Général de l'Odas

06 42 52 68 55

didier.lesueur@odas.net

Presse Odas

Joachim Reynard

Directeur de la Communication de l'Odas

07 87 30 52 79

joachim.reynard@odas.net

Presse m2A

Orlane Foucault

Attachée de Presse m2A

06 45 86 16 47

orlane.foucault@m2A.fr